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Zusammenfassung




Gegenstand und Ziel: Untersuchungen zur Beeinflussung des Blutspiegels von Glukose und anorganischem Phosphat bei gesunden, laktierenden Kühen nach 5- und 20%iger Glukoseinfusion. Material und Methoden: Für den Versuch standen 10 gesunde, laktierende und nichtgravide, 3- bis 6-jährige Kühe der Rasse Deutsch Holstein mit einer Tagesmilchleistung von 20,3±2,7 Litern zur Verfügung. Den Tieren wurde vor, während sowie 0 und 60 Minuten nach der Infusion von 0,9%iger NaCl-Lösung, 5- oder 20%iger Glukoselösung Blut zur Bestimmung des Gehalts an Glukose und anorganischem Phosphat entnommen. Ergebnisse: Es konnte ein signifikanter Einfluss der Glukose infusion auf den Blutglukosespiegel der Kühe nachgewiesen werden. Nach Infusion von 1000 ml einer 20%igen Glukoselösung (200 g Glukose) stieg die Glukosekonzentration um durchschnittlich 13,26 mmol/l, nach Verabreichung von 1000 ml einer 5%igen Glukoselösung (50 g Glukose) um durchschnittlich 3,31 mmol/l. Kein signifikanter Zusammenhang ergab sich zwischen einer 0,9%igen NaCl-Infusion, 5- oder 20%igen Glukoseinfusion und der Blutkonzentration an anorganischem Phosphat. Schlussfolgerung: Eine Infusion von 1000 ml 5- oder 20%iger Glukoselösung bedingt keinen nachteiligen Abfall des Blutphosphatspiegels und eignet sich zur Verbesserung der Blutglukose versorgung der Kuh.
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Summary




Objective: The study was performed to evaluate the influence of an intravenous infusion of 5% and 20% dextrose solution on the plasma concentration of glucose and inorganic phosphate in healthy, dairy cows. Material and methods: Ten healthy, lactating, nonpregnant 3 to 6 year-old Holstein-Friesian cows were included in this investigation. The daily milk yield was 20.3±2.7 liters. Blood plasma concentrations of inorganic phosphate and glucose were determined before, during, immediately and 60 minutes after infusion of 0.9% physiological saline, 5% or 20% dextrose solution. Results: A statistically significant influence of dextrose infusion on blood glucose concentration was observed. After 20% dextrose infusion (200 g dextrose) the blood glucose concentration increased by approximately 13.26 mmol/l. The administration of 5% dextrose solution (50 g dextrose) yielded an increase of blood glucose concentration by 3.31 mmol/l. There was no significant correlation between plasma inorganic phosphate concentrations and infusion of 0.9% saline, 5% or 20% dextrose solution. Conclusion and clinical relevance: Intravenous administration of 1000 ml of 5% or 20% dextrose solution does not induce a lasting plasma phosphate reduction and is suitable for elevating the blood glucose concentration.
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